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様式３ 

会   議   録 

会議名 

（協議会等名） 
小山公民館運営協議会（第３回） 

事務局 

（担当課） 
小山公民館 電話０４２－７５５－７５００（直通） 

開催日時 令和５年３月１６日（木） 午後７時～午後８時５５分 

開催場所 小山公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  １８人（別紙のとおり） 

その他   ４人（小山公民館体育部長、文化部長、青少年部長、広報部長）

事務局   ４人（館長代理、主事３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開会 

２ 委嘱式 

３ 会長（公民館長）あいさつ 

４ 議題 

 （１）令和４年度事業結果について 

 （２）令和５年度事業計画について 

 （３）令和４年度小山公民館運営協議会等活動費補助金執行状況

について 

 （４）その他 

５ 閉会 
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協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

１ 開会 

  館長代理より、本日の運営協議会が委員過半数の出席があり、小山公民館運営協

議会規約第５条の２の規定により定足数に達していることについて報告した。ま

た、本運営協議会の会議は、相模原市審議会等公開基準に基づき、公開する旨説明

を行い、了承を得た。 

２ 委嘱式 

  増田委員の退任に伴い、後任の小池委員に委嘱状を交付した。 

３ 会長（公民館長）あいさつ 

  星公民館長（運営協議会会長）よりあいさつを行った。 

４ 議題 

  安藤議長の進行により、議題の協議に入った。 

（１）令和４年度事業結果について 

    資料に基づき、事務局及び各団体から選出された委員より説明を行った。 

    質問、意見は次のとおり 

 ○広報事業についてお聞きしたい。公民館報は写真入りで工夫されていて、非

常によくできていると思っている。ただ、公民館まつりの件で、住民の方か

ら何をやるのか聞かれても教えることができなかった。たまたま、健康づく

り協議会の新聞を見たときに事業結果の写真と同時に今後のことが記載され

ていた。館報にも今後の予定などを載せて、ワクワク感を持たせるとなお、

良くなると思う。 

また、ホームページのことだが、４月になっても、公民館の新事業の内容が

ホームページに載っていない場合が非常に多い。大変だろうとは思うが、４

月になったら、公民館の行事が確認できるようにホームページを更新してほ

しい。 

●ホームページについては、事業計画という予定表を載せている。４月の更新

で載せる予定となっているので、確認をお願いしたい。また、館報について

は、年４回という回数制限があり、どうしても事業結果が多くなってしまう。

発行後に行われる大きな行事については、自治連の地域情報紙も活用しなが

ら周知に努めたいと思っている。 

○広報のことだが、ホームページ班は５名が４名になったということだったが、

館報の編集委員はどういう構成で何名くらいいるのか。 

また、以前は地域情報的なことが載っていたと思うが、最近は少ない。事業

が多いということだが、館報は、地域に根差した、地域のワンポイント的な

記事があった方がよいのではと思う。あと、ホームページのアクセス数のこ
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とだが、アクセス数が１という公民館がある。これはなぜか。 

●館報については、構成員は２名、それと公民館職員１名が担当として入って

いる。事業報告については職員がまとめており、紙面構成をお２人にお願い

している。また、地域情報については、いつも協議の中で、地域の中でアピ

ールしていきたいところもあると思うが、事業報告がかなり増えてきた中

で、紙面構成が取れなかったところもある。今後に関しては、事業報告の内

容も簡素化しながら、地域の情報を取り入れて、館報を見て、館報を見なが

ら外を回っていただけるような内容にしていけたらと思い、そんなところも

構成員と話をしたいと思っている。 

また、ホームページの件だが、他の公民館で「１」となっているのは、その

公民館のホームページのカウントの設定が変更されていないため、「１」と

しかカウントされないからである。 

○体育事業について聞きたい。駅伝大会だが、以前は一般公道を使用したが、

今回はどの辺で行ったのか。 

●相模総合補給廠の返還予定地で行った。 

○承知した。現在、公民館から各自治会に体育事業協力員を出してくれと依頼

をもらっているが、どの自治会も高齢化してきており、なかなか人員を割く

ことが厳しくなってきている。今回のように、安全を確保しながら、少ない

人員でできるような体制を今後もお願いしたい。 

また、事業結果を見ると、各事業で、同じ時期に同じような内容の事業を行

っている。対象者が違うのはわかるが、今後は、子どもとお年寄りが一緒に

活動するというような「世代間交流」も考えていただければと思う。続いて、

市民健康まつりについて。小山地区防災マップを使用したマップを配布し、

災害発生時の避難ルート等を確認することで防災意識の啓発につなげるこ

とを目的としたとあるが、避難ルート等について何か説明はしたのか。 

●特にしていない。地図を配布しただけである。 

○理解したが、今後もこういった事業を実施するのであれば、自治連の防災担

当とも連携して、情報共有しながら実施していただきたい。 

●駅伝大会の件だが、コロナ前に実施したときは各自治会にかなりの人数を役

員として依頼していた。今回は、体育部員と体育事業協力員だけで実施した

ので、３分の１くらいの人数になった。今後もこのような形で実施していこ

うと考えている。また、先ほどお話しのあった「世代間交流」については、

考えていかなければならない内容であると認識している。ただし、どうして

も対象とする年齢等があるため、一概には言えないが、今後、事業を考えて

いく上で検討していきたいと思っている。 

    その後は特に質問等はなく、議題（１）については了承された。 
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  （２）令和５年度事業計画について 

    資料に基づき、事務局より説明を行った。 

    意見は次のとおり 

○昨年実施した「夏休み自習教室」だが、来年度の事業計画にはないがやる予

定はあるのか。また、昨年度の５日間の開催時、小学生が１８人来ていたと

いうことだが、毎回同じ人が来ていたのか。加えて、常に開催してほしいと

いう要望は出ているのか。実は、先日、社協の理事会で、この自習教室のよ

うなものを検討しているという話があった。なぜ、共同でできないのか。共

同して実施すれば、それぞれが力を発揮できるのではないかと思うがいかが

か。 

●昨年度の自習教室の件だが、小学生１８人は総参加者数である。まず開催に

あたり、事前に参加者を募集し、参加できる日を確認した。５日間すべて参

加した子もいれば、１日だけという子もいた。一番多かった日が１５人。午

前が小学生、午後が中・高校生という形でコミュニティ室を使って実施した。

先ほどの社協の件は、この自習教室がきっかけとなり、公民館の部屋を使用

してやっていきたいとの話だったため、まず団体登録をし、使用料免除の申

請もいただいた。今後、公民館とも協力してやっていけたらいいと思ってい

る。そんな話があったことから、公民館主催事業としては、５年度の事業計

画には入れていない。 

○理解したが、先日の理事会では、そこまで進んでいるとは思えない内容だっ

た。事前にしっかり打合せをして協力してやっていただきたい。 

●社協の理事会の件は、公民館と事前に打合せができていないままの内容であ

ったのは事実だが、現在は、公民館と協力して、共催という形で進めていこ

うということで動き出している。来年度、進めていきたいと考えている。 

○内容は理解したが、要するに横の連携がされていない。公民館、社協、自治

連、各々の事務局が情報の共有化がされていない。今後は、協力して、情報

の共有化を図りながら事業の実施をお願いしたい。 

○夏休み自習教室について、お聞きしたい。小学校４年生から高校生までが対

象となっているが、学習は、年齢ではなく教えられる先生がいれば誰にでも

教えてあげられるべきだと思う。対象を見直していただきたい。また、公民

館で実施するならば、公民館の事業として見ていただきたい。何か問題が起

きたときに、保険の適用がないと参加者だけでなく、ボランティアの方も困

ってしまうと思う。 

●先ほど、公民館が共催という形で動き出していると申し上げたが、共催にな

れば公民館の事業の扱いになる。主催はあくまでも実施する団体になるが、
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共催ということで、先ほど言われた保険の適用についても、公民館の補償制

度が使えるようになる。今後は、共催という形で話を進めていく方向で考え

ている。 

○共催という形ならば、きちんと覚書などを交わして、規約等を確認して進め

ていただきたい。 

●承知した。共催事業はきちんと決められている規約がある。それに則って実

施していく。また、来年度の運協でも報告させていただくので、今後とも見

守っていただきたい。 

    その後は特に意見等はなく、議題（２）については了承された。 

 

  （３）令和４年度小山公民館運営協議会等活動費補助金執行状況について 

   資料に基づき、事務局より説明を行った。 

    特に意見等はなく、議題（３）については了承された。 

 

  （４）その他 

次の２件について、資料に基づき、事務局より説明を行った。 

 ア 公民館における新型コロナウイルス感染症拡大予防ガイドライン等

の改訂について 

     イ 令和５年度小山公民館運営協議会日程について 

特に意見等はなく、議題（４）については了承された。 

    

５ 閉会 

  長谷川副議長から閉会のあいさつをした。 
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小山公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏   名 所 属 等 備 考 出欠席

１ 星 清次 小山公民館長 会 長 出席 

２ 中里 雅子 向陽小学校校長  出席 

３ 山﨑 真理 小山中学校校長  出席 

４ 安藤 孝洋 小山地区自治会連合会会長 議 長 出席 

５ 福田 雅幸 小山地区自治会連合会副会長  出席 

６ 江口 基明 小山地区自治会連合会副会長  出席 

７ 入谷 利郎 小山地区自治会連合会事務局長  出席 

８ 長谷川 澄男 小山地区社会福祉協議会会長 副議長 出席 

９ 小池 美惠子 小山地区民生委員児童委員協議会会長  出席 

10 竹内 博之 小山地区老人クラブ連合会会長 監 査 出席 

11 坂内 ツナ子 小山地区子ども会育成連絡協議会会長  欠席 

12 大谷 春枝 向陽小学校ＰＴＡ会長  出席 

13 勝西 栄 小山中学校ＰＴＡ会長  欠席 

14 石﨑 加奈子 青少年指導委員地区長  出席 

15 岩井 章 スポーツ推進委員幹事  出席 

16 杉山 安由 小山地区健康づくり普及員協議会理事  出席 

17 駒形 典彦 向陽こどもセンター館長  出席 

18 宍戸 佳子 利用者懇談会会長 会 計 出席 

19 小宮 里美 利用者懇談会副会長  欠席 

20 阿部 公作 小山地区青少年健全育成協議会副会長  欠席 

21 加藤 秀子 交通安全協会小山支部支部長  欠席 

22 山崎 順二 学識経験者  出席 

23 伊藤 道子 学識経験者  出席 

 


